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Petra Guardiera, André Poweleit & Sebastian Ruin

Schulinterne Lehrplanarbeit – (k)ein Gewinn für die Identifikation mit dem curricularen Auftrag?
Obwohl schulinternen Lehrplänen als wichtiges Bindeglied zwischen administrativer und institutioneller Ebene (vgl. Stibbe, 2007) 
eine bedeutende Funktion für die Implementation offizieller Lehrplanvorgaben auf der Unterrichtsebene zukommt, deuten aktu-
elle Forschungsergebnisse darauf hin, dass verschiedene Gründe einer schulinternen Lehrplanarbeit offenbar im Wege stehen. 
Diese Hemmnisse, die auf unterschiedlichen Ebenen auftreten, gilt es zu identifizieren und wenn möglich konstruktiv zu wen-
den. Aus diesem Grund liefert der Beitrag zunächst einen Überblick über aktuelle Befunde zur Qualität schulinterner Lehrplanar-
beit sowie mögliche Hemmnisse für deren erfolgreiche Abwicklung, bevor er herausstellt, weshalb schulinterne Lehrplanarbeit 
aus Sicht der Autoren doch lohnenswert und für die alltägliche Unterrichtspraxis gewinnbringend ist.

School Specific Curricular Tasks: Is There an Advantage to Identifying with Curriculum Guidelines?
Despite the fact that school specific curricula provide an important link between the administrative and the institutional levels (cf. 
Stibbe, 2007) with an important function for the implementation of official curricula on the instructional level, recent research 
results suggest that certain arguments oppose school specific tasks with the curricula. These obstacles have to be identified on 
different levels and, if possible, used in a constructive way. For this reason the authors firstly offer an overview of current research 
results with respect to the quality of curricular decisions at specific schools as well as possible difficulties for successful execution. 
Secondly, they explain why school specific curricular tasks are both worthwhile and advantageous.

Lukas Magnaguagno, Gallus Grossrieder, Christian Moesch & Martin Joss

Theorie und Praxis funktionaler Sportspielvermittlung
Aus funktionaler Perspektive kann unter Sportspielfähigkeit sportspielübergreifende Problemlösekompetenz verstanden wer-
den, die im Erfüllen sensomotorischer Anforderungen und im Einsatz taktisch-technischer Handlungsoptionen in Spielsituationen 
sichtbar wird. Beim Aufbau der Problemlösekompetenz steht das vermittlungsgestützte Sammeln von Handlungserfahrungen in 
ganzheitlichen Spielsituationen sowie deren lernrelevante Reflexion im Zentrum.

The Theory and Practice of a Functional Perspective for Teaching Sport Games
From a functional perspective, game ability in sport games can be understood as an all-encompassing type of competence for 
problem solving, which becomes visible in the functional fulfillment of sensory motor standards and tactical-technical skills 
required for game situations. The focus for gaining competence in problem-solving is the confrontation with holistic game situa-
tions as well as reflecting on these situations.

Edgar Dorn & Johannes Görgens

Skateboarding in der Schule nach dem historisch-genetischen Prinzip
Skateboarding erlebt gegenwärtig eine wahre Renaissance im Freizeitkontext der Heranwachsendengeneration. Im Sportunter-
richt wird das Treiben mit den rollenden Brettern hingegen selten thematisiert. Doch warum ist dies der Fall? Und wie können 
vermeintliche Hindernisse abgebaut und diese lebensweltnahe (Trend-)Sportart in den Sportunterricht integriert werden? Unter 
Anwendung des historisch-genetischen Prinzips wird im vorliegenden Beitrag eine erprobte und evaluierte Unterrichtskonzep-
tion zum Thema Skateboarding im Sportunterricht vorgestellt und dessen Chancen und Barrieren diskutiert.

Skateboarding in Physical Education Based on the Historical-Genetic Principle
Skateboarding is currently experiencing a real renaissance among adolescents during their leisure time. However the activities on 
the rolling boards are hardly addressed in physical education. The authors question the reasons for this situation and how these 
obstacles may be overcome to include this well-accepted (trend) sport into physical education. Based on the historical-genetic 
principle the authors present a tested and evaluated instructional concept for skateboarding in physical education and discuss its 
pros and cons.




